

# «De Gaulle a choisi le modèle sportif de la RDA»

Recueilli par  
**PIERRE CARREY**  
et **GILLES DHERS**

**D**e Gaulle, Ulbricht, même combat! Quel rapport entre un héros français et celui qui dirigea l'Allemagne de l'Est de 1960 à 1973? L'idée que la grandeur d'un pays passe aussi par ses résultats dans les stades ou les piscines. On connaît l'histoire sulfureuse du sport made in RDA: l'obsession pour la performance, la sélection poussée à son paroxysme, l'entraînement quasi militaire, les *Wundermädchen* des bassins ou des pistes d'athlétisme qui écoeurèrent la concurrence. On savait le pourquoi (exister sur la scène internationale). On aura confirmation du comment après la chute du Mur: dopage d'Etat. Or ce modèle est-allemand a largement inspiré la France, assure le sociologue à l'université Paris-Descartes Christophe Brissonneau. Dans son nouveau livre (1), il soutient la thèse que le fameux sys-

Le sociologue Christophe Brissonneau explique comment les athlètes français sont toujours soumis à une organisation étatisée initiée pendant la guerre froide. Avec pour conséquence une surmédicalisation qui peut conduire au dopage.



Le général de Gaulle, en visite à l'Institut national du sport, le 7 octobre 1965. PHOTO PRESSE SPORTS